



Hofrat Kons. Rat
P. Franz Ketter SM
1938 – 2022

Gott, unser Vater, hat unseren Bruder am 4. August 2022 im 84. Lebensjahr und im 63. Lebensjahr seine Ordenslebens zu sich gerufen.

Franz Ketter wurde am 1. Oktober 1938 in St. Florian am Inn, Pfarre Taufkirchen/Pram, geboren. Die Eltern Felix und Agnes führten ein Bauernhaus. Sechs Söhne wurden ihnen geschenkt. Der Vater starb 1943, zwei Söhne 1944 und 1945. Die Mutter führte viele Jahre den Hof mit großer Umsicht.

Die Volksschule besuchte Franz in Taufkirchen, die Hauptschule in Schärding. 1953 begann er in Linz am Bischöflichen Lehrerseminar in der Stifterstraße die Ausbildung zum Lehrer.

Nach der Matura trat er in das Noviziat der Marianisten am Greisinghof ein. Die ersten Gelübde feierte er am 2. September 1959. Dann war er Lehrer und Erzieher im Marianum Freistadt und ab 1960 Präfekt in Linz. Da begann er auch mit dem Studium der Theologie. Am 21. Juli 1963 band er sich durch die ewigen Gelübde ganz an den Orden.

Von 1964 – 1968 besuchte er das internationale Priesterseminar der Marianisten in Fribourg, Schweiz, und studierte an der dortigen Universität Theologie, mit dem Lizentiat als Abschluss. Die Begegnung mit Mitbrüdern aus der ganzen Welt schätzte er sehr. Bischof Franz Sal. Zauner weihte ihn 1968 in seiner Heimatpfarre Taufkirchen zum Priester.

Franz war dann Religionsprofessor am Oberstufenrealgymnasium der Diözese Linz und viele Jahre Präfekt im Schülerheim Salesianum. Seit 1988 leitete er das Oberstufenrealgymnasium. Die Entwicklung des Gymnasiums war ihm ein großes Anliegen. Die Schule bietet fast 500 SchülerInnen verschiedene Schulformen an. Am bekanntesten ist das Musikgymnasium, dessen Ruf mit hervorragende Leistungen weit über die Grenzen des Landes gedrungen ist.

Viele Jahre war er Mitglied des Provinzrates und gehörte als Entsandter unserer Einheit mehreren Generalkapiteln an.

Franz Ketter ging am 1. September 2003 in den Ruhestand. An Wochenenden war er schon immer in verschiedenen Pfarren tätig. Nun konnte er sich der Aufgabe als Pfarrmoderator von St. Veit i. Mk. widmen.

In den letzten Jahren fand er im Seniorenheim St. Elisabeth in Rainbach im Mühlkreis eine neue Heimat, wo er sich sehr geborgen fühlte.

Am 4. August 2022 ist er in die ewige Heimat hinübergegangen.

Wir feiern am Mittwoch, 10. August 2022, um 11 Uhr in der Kirche zur Heiligen Familie in Linz, Bürgerstraße, den Auferstehungsgottesdienst und geleiten ihn um 13 Uhr am Barbara-Friedhof zur letzten Ruhe in der Begräbnisstätte der Marianisten.

Die Marianisten
der Region Österreich-Deutschland